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Desde el martes en cerro Yevide:
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Niña iraquí de 15 años aún no tiene identidad

Adolescente ha vivido un verdadero calvario y habría sido
víctima de ‘tráfico de personas’ o incluso secuestro infantil

Familia pide a  fiscal
'priorizar' caso por
tráfico de personas

Siguen reclamando un permiso para vender en las calles:
Vendedores ambulantes suben el tono
y protestaron ayer frente al Municipio
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EL METALERO DE NUEVO.- El susto de sus vidas vivieron varios pasajeros que desde
Llay Llay venían en un microbús de la empresa Rodríguez, cuando su conductor, Mario
Rodríguez Ruiz no logró frenar a tiempo el vehículo, siendo golpeado por un tren meta-
lero que se dirigía en dirección poniente, o sea, hacia Catemu. La colisión ocurrió a las
13:25 minutos de este miércoles en el cruce de la vía férrea en Puente El Rey. Pasajeros,
maquinista y conductor del micro resultaron ilesos. (Foto Roberto González Short)
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Sólo se registran daños materiales:
Tren metalero choca a
microbús con pasajeros
en paso de puente El Rey
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¿Apruebo o Rechazo?
Sin los pueblos indígenas, no

hay nueva Constitución

Transcurría el año 1994
y trabajaba en Santiago en
una empresa de Estudio de
Mercado. Una de las princi-
pales actividades se relacio-
naba con realizar encuestas
en terreno, trasladándonos
en grupos de trabajo a diver-
sos puntos de la capital. De
esa manera en el mes de
agosto me tocó trabajar en el
Paseo Ahumada. Un viernes
en la mañana mi jefe me so-
licitó concurrir a un Banco
ubicado en pleno centro de
Santiago a retirar un cheque
consistente en una conside-
rable suma de dinero. Todo
bien hasta que de pronto me
encontré frente a tres perso-
nas que trataron de engañar-
me con el famoso truco de
‘La Lotería’. En vista de mi
desconfianza me llevaron a
un edificio en donde circu-
laban pocas personas con
claras intenciones de asal-
tarme. No obstante, de pron-
to apareció mi jefe espantan-
do a los delincuentes, que,
era para no creerlo, entre
ellos había una anciana de
unos 70 años.

A partir de aquel even-
to, entre otras situaciones
más, Santiago se me vino
abajo y mis ánimos anda-
ban por el suelo.

En el mes de septiembre
debí concurrir a un psiquia-
tra, quien me diagnosticó de-
presión, recetándome un pu-
ñado de pastillas para el áni-
mo y el sueño. En el mes de
diciembre de aquel año debí
retornar a casa de mis padres
que vivían en Rinconada de
Silva (Putaendo), con mis

Las relaciones entre
nuestros pueblos origina-
rios y los invasores de sus
tierras, desde la guerra de
Arauco y posteriormente
en el estado republicano,
quedaron plasmadas en
el Tratado de Tapihue
(1825), que reconocía la
soberanía Mapuche al sur
del río Bío Bío. Sin em-
bargo, al poco andar, tal
acuerdo fue desconocido
por el Estado de Chile y
se procedió al exterminio
y a la reducción de los
Pueblos Originarios lleva-
da a cabo por el Ejército,
plasmada en nuestros li-
bros de historia mal lla-
mada ‘Pacificación de la
Araucanía’, liderada por
el general Cornelio Saave-
dra, genocidio que aún en
la actualidad ha sido aca-
llado.

La nueva Constitu-
ción debe ser plurinacio-
nal, representar el mes-
tizaje de esta tierra, re-
parando los abusos his-
tóricos cometidos en
contra de los Pueblos
Originarios. En el Censo
de 2017 el 12,8% de la
población censada se
auto identificó como
parte de un pueblo indí-
gena, siendo el 9,9% del
total efectivo Mapuche.
Ello significa que una
cantidad importante de
los habitantes de Chile
se autoidentifican como
Mapuche, Aimara, Rapa
Nui, Atacameño, Que-
chua, Collas, Diaguita,
Kaweskar, Yagán.

A pesar de encontrar-
nos en pleno siglo XXI la
barbaridad e intolerancia
corre por las venas del sis-
tema imperante. En el
año 2007 la pastora Ga-
briela Blas cuidaba lla-
mas en el altiplano. Dos
animales se perdieron.
Dejó sólo por unos mo-
mentos a su hijo de tres
años para ir a buscar a sus
animales. Al volver no en-
contró al niño. El cuerpo
del pequeño Domingo
aparecería muerto, recién
un año después, congela-
do por la inclemencia del

sueños de superación des-
truidos y procurando encon-
trar paz en mi mente llena de
pensamientos negativos.
¿Qué quedaba ahora?, en mi
desesperación un día domin-
go recurrí al Cristo de made-
ra de Rinconada de Silva. Al
subir me fijé en un letrero que
decía «Usted puede colabo-
rar en esta obra de varias
maneras: con aportes en
nuestras alcancías o con su
mano de obra algunas horas
de la semana». Opté por la
segunda alternativa, apor-
tando con seis horas de tra-
bajo los días martes entre
marzo a septiembre del año
1995. Las labores eran senci-
llas, pero llenas de significa-
do: acarrear tierra, plantar
árboles, regar, colocar pie-
dras, podar, sacar maleza,
cuidar las plantas y flores.
Quienes conocen el Cristo de
madera -que queda a tres ki-
lómetros de Putaendo y a
ocho kilómetros de San Feli-
pe- bien saben de la existen-
cia de sus jardines y la rica
variedad de árboles y plantas
que subsisten en un ambien-
te de paz y regocijo.

Transcurrido un tiempo
vi como superaba mi depre-
sión y la alegría poco a poco
volvió como un relámpago
lleno de colores y sonidos
que hace tiempo no sentía.
No necesitaba psiquiatra ni
medicamentos, bastaba con
una buena acción, rodear-
me de naturaleza y fe en
aquel Cristo que de vez en
cuando observaba mi hu-
milde trabajo. Permanecer
en ese lugar y en esas cir-

cunstancias fue una expe-
riencia que superó todas
mis expectativas. Para quie-
nes deseen visitarlo se da-
rán cuenta de sus benefi-
cios: recuperar la fe, con-
centrase en una oración, al-
guna petición, un milagro,
sentir paz, caminar y respi-
rar aire limpio o simple-
mente pasar un buen mo-
mento en compañía de al-
guien. No necesariamente
debemos ser creyentes para
concurrir allí. Tengo amigos
no creyentes que van a leer,
a conversar y a relajarse
después de una extenuante
jornada laboral.

A los pies del Cristo de
madera encontraremos un
hermoso romance, cuyo au-
tor es el multifacético artis-
ta sanfelipeño Carlos Ruiz
Saldívar. Leamos:

«Qué universal agonía /
de Jesús en los maderos / los
clavos de pies y manos / del
rey de los sufrimientos /
Aquí termina esta historia /
del pino de tronco inmenso
/ que primero fuera rama /
luego un insigne portento /
y ahora es Cristo tallado /
por la voluntad y el genio /
de aquel artista alemán / y
un cura humilde de pueblo».

Han transcurrido 25
años de esos días en que,
pala en mano, sentí la pre-
sencia de un ente espiritual
que me ayudó a superarme.
Una superación que me lle-
varé a las infinitas vidas que
me quedan por vivir, ya sea
en esta dimensión o en otras
que no he visitado desde
hace tiempo.

Gabriela Blas, la pastora a quien Chile pide perdón

clima.  La misma mujer avi-
só a Carabineros, pero fue
detenida y responsabilizada
por la muerte. Pasó tres
años en prisión preventiva
y denunció maltrato. Fue
condenada a 10 años en un
juicio que luego fue anula-
do, pero en el segundo pro-
ceso la pena se elevó a 12
años. Diversas organizacio-
nes solicitaron el indulto del
presidente Piñera, que sólo
les rebajó la pena a seis
años. Gabriela fue despoja-
da de justicia y de subjetivi-
dad, ubicándola como obje-
to de cuestionamiento per-
manente, solo por ser mu-
jer e indígena cuando es en-
juiciada.

La historia de Gabriela
Blasnos lleva a reflexionar
que necesitamos una nueva
constitución plurinacional,
Gabriela fue discriminada
solo por ser una mujer in-
dígena y condenada a 12
años mientras que un em-
presario por colusión es
condenado a clases de ética
o un político corrupto es
sobreseído por falta de
pruebas. ¿Necesitamos un
cambio? Sí, un cambio ur-
gente a las bases de nuestro
país, construir una nueva
historia, una historia de to-
dos, no solo de los vencedo-
res o de los intereses de al-
gunos pocos.

Recién en el año 2018
el Estado de Chile pidió
formalmente disculpas a
Gabriela por considerar
que todo el proceso, desde
su primer momento, estu-
vo teñido de discrimina-
ción, gestión lograda tam-
bién debido a que su caso
fue denunciado en 2013
ante la Comisión Intera-

mericana de Derechos Hu-
manos acusando las vulne-
raciones de los derechos
fundamentales de Gabrie-
la. ¿Por qué la luz de la jus-
ticia tiene que llegar del
extranjero? ¿Por qué no
recibió auxilio en su mo-
mento y con ello quizás su
hijo se hubiese salvado?
¿Qué paso con los carabi-
neros que no brindaron
ayuda a Gabriela? ¿Cono-
cías este terrible caso, lo
escuchaste en los noticia-
rios?

La historia de Gabriela
Blas es un lamentable epi-
sodio de los innumerables
casos de violación a los
DDHH, el asesinato de Ca-
milo Catrillanca el 14 de
noviembre de 2018, donde
quedó al descubierto una
operación para ocultar y ter-
giversar evidencia por par-
te de Carabineros de Chile.

Hoy como ciudadanos,
tenemos una oportunidad
histórica. Aspiramos a esta-
blecer una convivencia in-
tercultural, por medio de
una nueva constitución, te-
nemos la oportunidad para
replantear la sociedad chi-
lena. Esta vez se persigue
lograr un pacto social real
que refleje fielmente el sen-
tir y el deseo de chilenas y
chilenos.

Desde la constitución
del 80 y durante casi cuatro
décadas hemos vivido en un
sistema social impuesto por
unos pocos, con un ideal de
sociedad creado a espaldas
del pueblo, que no recono-
ce la diversidad.

«La defensa de la tierra
no tiene otra finalidad que
no sea la defensa de la
vida».
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No hubo postulantes:

Empresa mexicana tiene ahora vía libre para comprar Conservera Pentzke

¿Cuándo se volverá a abrir esta puerta, que es la principal
de avenida O’Higgins?

Literalmente después de
saber por parte del martille-
ro público que no hubo nin-
gún oferente o postulante
para quedarse con la Con-
servera Pentzke, la empre-
sa mexicana tiene vía libre
para quedarse con ella. Esto
porque simplemente no
hubo más interesados en
poder comprarla en el re-
mate realizado ayer.

En su alocución el mar-

tillero describió las depen-
dencias a rematar: «Una en
la calle Bernardo O’Higgins,
la otra en la calle Manso de
Velasco y la tercera en calle
Duco, la cuarta propiedad es
la planta de riles que queda
en calle Tacna, además va-
rios derechos de agua que
son de 329 metros por se-
gundo y todos los bienes
muebles que existen actual-
mente en las plantas que

acabo de mencionar. Se-
ñores, dentro del proceso
de licitación que terminó
ayer (miércoles) a las dos
de la tarde, no recibimos
garantías de seriedad. Di-
cho eso y acorde a las ba-
ses, tengo que dejar este
remate como cerrado y no
adjudicado, o sea no lo
puedo adjudicar a nadie
porque no hubo garantías,
es por ello que queda has-

ta ahí», dijo el Martillero
Víctor Hugo Valle.

Nuestro medio contactó
al abogado Eduardo He-
rrera Faúndez, quien en
palabras simples explicó
que «nadie participó hoy
(ayer) en el remate por lo
tanto vuelve a tener vigen-
cia la oferta directa hecha
por los mexicanos», dijo.

- ¿Qué pasa en la
práctica, se le comunica
a la empresa mexicana
que no hubo interesa-
dos y que serían sola-
mente ellos?

- Así es, que sigan ade-
lante en el proceso de com-
pra y firmen los documen-
tos respectivos.

- ¿Este proceso cuán-
to se demora aproxima-
damente?

- No debiese demorarse
más allá de cinco días.

Por lo menos no hay
más remates con respecto a
Tatterasal. Al menos en este
aspecto finalizó su opera-
ción.

En resumen, en cinco
días podría estar el trámite de
la escritura para la compra.

Esperamos ver pronto gente en esta entrada de Avenida
O’Higgins.
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Conaf entregó 200 árboles a Municipalidad de Santa María

En la imagen la Presidenta de la Junta de Vecinos Lo Galdámez, Nataly
Herrera Muñoz, recibe de parte de  alcalde Claudio Zurita y el funcionario
de Conaf Carlos Alvarado, árboles para su sector.

El personaje ancla de Conaf, Forestín, también se hizo presente en la
actividad, aquí junto al alcalde Claudio Zurita.

La junta de Vecinos San Fernando A, representada por su presidenta
Marcela Maldini, fue otra de las organizaciones que arborizan el sector.

Alrededor de 200 árboles re-
cibió la Municipalidad de Santa
María para ser distribuidos entre
organizaciones sociales y Juntas
de Vecinos, gracias a un trabajo
conjunto entre la Corporación
Nacional Forestal (Conaf), y el
municipio. Este trabajo se inserta
dentro del Programa de Arboriza-
ción que lleva adelante Conaf en
todo el país.

Al respecto, el encargado de
vivero de Conaf en las provincias

de San Felipe y Los Andes, Car-
los Toledo, manifestó que «en el
marco de nuestro Programa de
Arborización, y a través de un
convenio vigente con la municipa-
lidad, entregamos 200 árboles, de
las especies fresno y ligustro, para
la creación y mantención de áreas
verdes en la comuna de Santa
María».

Por su parte el alcalde de San-
ta María, Claudio Zurita, agra-
deció a Conaf por la entrega de

esta importante donación: «Es un
importante aporte que realiza
Conaf al mejoramiento y cuida-
do de nuestra comuna, porque a
través de la donación de estos ár-
boles vamos a continuar con
nuestro plan comunal de arbori-
zación, en conjunto con las orga-
nizaciones sociales y ayudando a
crear conciencia en los niños y
niñas en el cuidado del medioam-
biente».

Asimismo, el funcionario del
organismo forestal resaltó que
«el vivero que administra nues-
tra institución en Llay Llay, a
pesar de la pandemia del coro-
navirus (Covid-19), continúa
funcionando bajo estrictas medi-
das de seguridad sanitarias. Esto
nos ha permitido mantener la
distribución de ejemplares arbó-
reos en gran parte del Valle del
Aconcagua».

El Programa de Arborización
busca promover la generación de
servicios ecosistémicos mediante
el fomento del arbolado, parques
urbanos y periurbanos en Chile,
considerando el uso de plantas
con valor patrimonial y cultural,
contribuyendo a la difusión de sus
beneficios que proporcionan a la
sociedad para mejorar la calidad
de vida de la población.
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Para que tenga una identidad lo más pronto posible:

Familia de niña iraquí pide a fiscalía de San Felipe ‘priorizar’ caso de menor

Claudia Salazar Durán y su familia, de la cual la niña ya es parte y aparece con su rostro
cubierto por ser menor de edad.

• Adolescente ha vivido un verdadero cal-
vario y hoy  a sus 15 años ni siquiera cuenta
con una identidad debido a que aparente-
mente habría sido víctima de ‘tráfico de
personas’.

Cobertura nacional ha
tenido el caso de la niña ira-
quí luego de aparecer en
nuestro medio su historia.
Es por eso que quisimos
conversar nuevamente con
Claudia Salazar Durán,
quien tiene a cargo la cus-
todia de la niña que ya es
parte de su familia.

Al comenzar la conver-
sación nos dice que el abo-
gado Mario Fuentes deci-
dió ayudarlas en la parte le-
gal para poder saber qué ha
pasado en todo este tiempo
y poder hacerse parte tam-
bién en la investigación que
lleva adelante la fiscalía lo-
cal de San Felipe.

En esa misma línea dice
sentirse contenta con esta
ayuda gratuita entregada
por el abogado Mario
Fuentes, porque por fin van
a poder interiorizarse en
qué va el proceso judicial.
«Ahora esperar que el fis-
cal en jefe de la fiscalía
tome el caso lo más rápido
posible por tráfico de per-
sonas inmigrantes y que le
dé prioridad, eso es lo que
nosotros esperamos como
familia», dijo Claudia Sala-
zar.

- ¿Cuál es el objetivo
final que persiguen us-
tedes como familia con
respecto a esta situa-
ción?

- El objetivo final es que
la fiscalía de San Felipe
tome este caso y que le dé
prioridad. La niña tiene 15
años hoy, ella no puede es-
perar dos años y medio, tres
para poder tener su identi-
dad… Ella necesita una en-
tidad hoy para empezar a
caminar libremente, ser fe-
liz por completo, porque eso
es lo que a ella le preocupa
y en estos momentos la re-
tiene, ella necesita una iden-
tidad para poder ser alguien
más normal, como por
ejemplo estudiar, con un
certificado de nacimiento
pedir becas, que es algo tan
simple para cualquier ciu-
dadano en Chile… ella no lo
puede hacer.

- ¿Podría explicar la
complejidad que hay
con los certificados de
nacimiento?

- Mira a través del Juz-
gado de Familia se les soli-
citó a estos supuestos pa-
dres un certificado de naci-
miento, el cual ellos entre-
garon y facilitaron al juzga-
do un certificado que se
mandó a periciar, a investi-

gar y a traducir porque es-
taba en árabe, y esto arrojó
con que definitivamente en
ese certificado, que no es
uno de nacimiento sino de
salud, no eran los padres.

Claudia Salazar recuer-
da que ella mandó a pedir
información al Ministerio
del Interior por ley de trans-
parencia, donde salen tres
lugares de nacimiento de la
menor, reconociendo que
hay irregularidades en todo
el proceso. Por eso ellos
buscan verdad y justicia
para la adolescente que al
día de hoy tiene 15 años.

Indica que en ese mo-
mento la jueza se da cuenta
de la situación y toma la de-
cisión de enviar los antece-
dentes a la fiscalía local de
San Felipe para que sean
investigados como presun-
to ‘trata de personas’.

- ¿Cómo está ella, la
adolescente?

- Ella está muy bien, de
hecho ahora estaba conten-
ta porque dice que primero
nos hemos sentido apoya-
dos por mucha gente, pero
también ella quería esto
porque quiere saber su
identidad, sus orígenes y fi-
nalmente esto nos lleva a
que esto se apure un poqui-
to más, y ella lo sabía por-
que durante un año y meses
no se hizo absolutamente
nada en fiscalía.

- Decir que ella está
muy acostumbrada con
ustedes, ¿es un inte-
grante más de la fami-
lia?

- Sí, ella es un integran-
te más de la familia.

- ¿Alguna reflexión
final?

- Agradecerles a ustedes
como medio de prensa que
han podido acompañarnos
y apoyarnos, y ojala que esto
no quede en el olvido y que
la justicia haga justicia para
bien, eso es lo que hemos
pedido como familia.

AGRADECIMIENTO A
NUESTRO MEDIO

Claudia Salazar agrade-
ció infinitamente a nuestro
medio por la nota publica-
da el pasado jueves 24 de
septiembre, la que ha teni-
do gran trascendencia por-

que ha llevado a que me-
dios nacionales se intere-
sen en su caso. «La verdad
que agradecida infinita-
mente de ustedes por la co-
bertura, de verdad que no
había esperado que fuera
tan masivo esto y que tan-
ta gente entregara tanto
apoyo y hemos sentido
tanto cariño como familia.
La verdad que estamos in-
finitamente agradecidos
de toda la gente que nos ha
apoyado, que nos ha lla-
mado y agradecida de us-
tedes como medio de co-
municación de la zona,
por acogernos esta denun-
cia también», señaló Clau-
dia.

ALGO DE CONTEXTO
- Claudia, ¿ podemos

recordar a nuestros lec-
tores cómo comienza
esta historia?

- Mira se trata de una
niña iraquí que hoy por hoy
no tiene ningún tipo de
identidad, no sabemos bien
de dónde viene. Ella ha sido
agredida físicamente, psico-
lógicamente, ahora ella está
con tratamiento psiquiátri-
co, psicológico y esperamos
que con la denuncia pueda
tener su identidad y que oja-
la se sepa a la luz, porque yo
pienso que aquí han habido
tantas irregularidades que
puede ser hasta un secues-
tro infantil, por eso hay una
investigación en fiscalía…
por tráfico de personas y de
inmigrantes.

- ¿Cuándo conoce us-
ted la historia de la niña
y la hace suya adoptán-
dola, o sea mantenién-
dola en custodia?, por-
que también hay que
decir que usted se casó
en febrero para darle
una estructura y demos-
trar que es algo serio.
En el fondo, ¿cuándo
usted conoce a la ado-
lescente?

- Bueno yo la conozco el
año pasado, cuando hago la
denuncia me la entregan
definitivamente y pasa a ser
de nuestra familia el día 04
de julio yo hago la denuncia
en Carabineros y al otro día
el tribunal de familia me la
entrega bajo custodia…

como familia guardadora.
Quiero dejar súper claro que
ahora ya no soy familia
guardadora, yo la tengo al
cuidado legalmente por un
año.

- ¿Pero cómo sabe de
la historia de ella?

- Yo me enteré por mi
hijo menor, eran amigos,
tenían amigos en común,
también por los entornos
ellos se conocían, comien-
zan a tomar confianza, le
confiesa lo que está suce-

diendo en el interior de su
domicilio y mi hijo me cuen-
ta… me cuenta y yo hago
averiguaciones con los veci-
nos… voy y converso con
vecinos. Efectivamente me
dicen que escuchan gritos
de auxilio, de ayuda. Ella
llega a mi casa con mucho
miedo. Hablo con ella, le
doy un abrazo, siento que le
duelen sus lados costales, le
digo ¿tú papá te pegó?, sí,
me dice. Ahí me cuenta la
historia que el papá la trató

de ahorcar con las manos,
que recibía golpes en la ca-
beza a puños cerrados y a
mano abierta en su cuerpo,
ahí decido hacer la denun-
cia en Carabineros.

- ¿Ahí parte todo en
el fondo?

- Ahí parte todo con
todo… adelante hasta el día
de hoy y seguimos luchan-
do.

Señalar que el día 11 de
diciembre hay una audien-
cia por pensión alimenticia.
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Alianza Municipio y Codelco Andina-Schawer:

Ofrecen 70 cupos para técnicos en minería que estén desempleados

Alcalde de Santa María,
Claudio Zurita Ibarra.

MEJORA EL PANORAMA.- El anuncio de esta importante oportunidad laboral se hizo al
mediodía de este miércoles en el salón del Concejo de la Municipalidad de Santa María.

GESTIÓN POSITIVA.- El jefe del área Departamento Eléctrico de la Mina Codelco Andina-
Schawer, Adolfo Sánchez, conversa con Daniel Díaz, profesional de la OMIL Santa María.

SANTA MARÍA.- Bue-
nísimas noticias son las que
tenemos hoy para las perso-
nas que están sin empleo en
Santa María y que tienen
estudios en técnicos en
Electricidad, mecánica, Ins-
trumentistas, prevencionis-
tas, y Telecomunicaciones,
ya que la Oficina de Inter-
mediación Laboral OMIL
de la Municipalidad de San-
ta María está recibiendo cu-

rrículos para llenar 70 cu-
pos laborales en la empresa
Mina Codelco Andina-
Schawer, contratista de Co-
delco Andina.

IMPORTANTE
ALIANZA

El llamado es más que
directo para los vecinos de
Santa María, lo que repre-
senta una importante
alianza puesta en desarro-
llo en beneficio de estos téc-
nicos especialistas. Diario
El Trabajo  habló con
Adolfo Sánchez, jefe del
área Departamento Eléc-
trico de la Mina Codelco
Andina-Schawer, quien so-
bre el Convenio realizado
con el Municipio explicó
que «esto nació como una
idea de nuestro administra-
dor Antonio Avendaño,
para tratar de ayudar a la
comunidad de alguna for-
ma, en primera oportuni-

dad con las colaciones de
los adultos mayores que se
empezaron a donar, des-
pués la idea también de
ofrecer trabajo producto de
la cesantía que se produjo
y poder hacer los trámites
de una forma más expedi-
ta, darle una prioridad a las
comunas que se han visto
más afectadas por la pan-
demia y en este caso, a San-
ta María. La idea es recibir
los currículos de esta co-
muna de los técnicos, de los
eléctricos, a gente con su
carrera certificada y con la
experiencia necesaria en
minería, ojala que poda-
mos hacer cosas y ayudar,
queremos hacer mucho
más como empresa, y como
Schawer poner nuestro gra-
nito de arena (…) aunque
en un momento tuvimos
150 cupos para parar una
planta, debimos de acelerar
la contratación y en este

momento están quedando
más de 60 cupos, de igual
forma a las personas que
postulen se le hará una
prueba de ingreso (…) las
especialidades para las que
hay cupos son Técnicos en:
Eléctrico, Mecánicos e Ins-
trumentistas, prevencio-
nistas, y Telecomunicacio-
nes entre otros, la prioridad
la tendrán los postulantes
de Santa María», dijo Sán-
chez a Diario El Trabajo.

Nuestro medio también
habló con Daniela Díaz,
profesional de la Oficina de
Intermediación Laboral
OMIL de la Municipalidad
de Santa María, quien ges-
tionará las solicitudes de
los postulantes entre el
Municipio y Mina Codelco
Andina-Schawer, «de
acuerdo a lo conversado con
la empresa contratista que

va a tomar los cargos, noso-
tros como OMIL estamos
haciendo este reclutamien-
to de currículos y selección
de los mismos, y le daremos
mayor énfasis y prioridad a
la comuna en los cargos ya
mencionados, en eso esta-
mos hoy día ocupándonos
de lo laboral», dijo la pro-
fesional.

ALCALDE AGRADECE
De igual manera el al-

calde Claudio Zurita
Ibarra remarcó la impor-
tancia de este tipo de alian-
zas con empresas de este
tipo, «estoy muy contento
por esta noticia, primero
agradecer a la OMIL de
Santa María por la tremen-
da gestión que está reali-
zando en estos tiempos de
pandemia, y agradecer
también a la empresa

Schawer que nos está apo-
yando buscando gente de
nuestra comuna para estos
trabajos, nosotros tenemos
como Municipio la misión
de mejorar la calidad de
vida de los vecinos de nues-
tra comuna, y creo que
cuando la gente no tiene
empleo es complicado,
nuestra OMIL desde hace
tiempo que está haciendo
bien las cosas lleva tiempo
contactándose con varias
empresas, y hoy día una
empresa minera prestigio-
sa que tiene varios contra-
tos hoy día ha puesto la
mirada en nuestra comu-
na», dijo Zurita.

Los y las interesadas en
postular para alguno de los
cargos disponibles deben
presentar su currículo en la
OMIL Santa María.
Roberto González Short
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Siguen reclamando un permiso para vender en las calles:

Vendedores ambulantes suben el tono y protestan frente al Municipio

EN PROTESTA.- Por varios minutos estos vendedores ambulantes se hicieron sentir frente al Municipio, pidiendo ser
atendidos por las autoridades. Los carabineros debieron intervenir.

SIGUEN UNIDOS.- Ellos son parte del gremio de vendedores ambulantes de nuestra ciudad, quienes reclaman derecho a un espacio en las calles.

Gabriela Martínez, vendedo-
ra ambulante que habló con
nuestro medio.

Siguen las manifesta-
ciones, cada vez más enér-
gicas, de los vendedores
informales o ambulantes
que venden sus productos
en las céntricas calles de
nuestra ciudad, lo que re-
presenta continuas jorna-
das estresantes entre ellos,
los carabineros y los ins-
pectores municipales, ya
que diariamente son des-
alojados del Boulevard
Prat, se instalan en otros
sectores dentro del dame-
ro central, pero igual son
quitados del lugar.

Este miércoles al medio-

día la presión que los ven-
dedores ejercieron para re-
clamar un permiso munici-
pal para vender sus produc-
tos de manera legal fue di-
ferente, se apostaron frente
al edificio de la Municipali-
dad y alzaron sus voces para
exigir que se les atienda por
parte de algún concejal o el
mismo alcalde, sin que hu-
biese respuesta.

Diario El Trabajo
habló con Gabriela Mar-
tínez, una de las vendedo-
ras ambulantes de la pro-
testa: «Este miércoles lle-
gamos todos a trabajar
donde está Tricot en Por-
tus con Prat, estábamos
todos instalados cuando
llegaron los carabineros
llamados por los inspecto-
res municipales, eran más
de 20 carabineros los que
llegaron a sacarnos como
si fuéramos delincuentes.
Después nos fuimos a ins-
talar allá a Santo Domin-
go con Coimas, frente al
Family Shop, también nos
corrieron, entonces ya nos
aburrimos de esta situa-
ción. Decidimos como gru-
po venir a protestar fren-
te al Municipio, nos per-

mitieron ingresar a tres
personas al edificio, nos
dijeron que este lunes ha-
brá concejo a las 10 de la
mañana, ese día estare-
mos como grupo, como
gremio, unidos, porque

creemos que sí seremos
atendidos el lunes, pedi-
mos que se nos asigne una
calle para poder vender y
lo venimos pidiendo desde
hace dos semanas», dijo
Martínez.

La sesión de Concejo
Municipal de este lunes, se-
gún lo anunciado por los
concejales, será de manera
presencial y no se contem-
plan puntos en la Tabla para
sesionar, únicamente la vo-

tación de los concejales para
elegir al nuevo alcalde inte-
rino de San Felipe, aunque
eso no significa que el alcal-
de Claudio Paredes no les
atenderá.
Roberto González Short
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EXTRACTO DE REMATE
En Juicio Ordinario, caratulado "BANCO DE CHILE CON
ESPINOLA", Rol Nº 652-2017, del 1º Juzgado de Letras de San
Felipe, calle Molina Nº 2, el día  20 de Octubre de 2020, a las
11:00 horas, se llevará a efecto el remate del inmueble ubicado
en calle Profesora Ofelia Moraga González número mil
ochocientos sesenta y seis, de la ciudad, comuna y provincia de
Los Andes, que corresponde al Lote Doce H de la Manzana
Diecisiete,  de la Villa El Encuentro II, etapa B, inscrito a fs. 2.022
vta., N°2.102, del Registro de Propiedad del año 2005, del
Conservador de Bienes Raíces de Los Andes. Rol de Avalúo
Nº 784-12 de la Comuna de Los Andes.  Mínimo para
comenzar las posturas será la cantidad de $40.394.337.-
Precio se pagará al contado al momento de la subasta o dentro
del plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en
subasta interesados deberán rendir caución por valor equivalente
10% del mínimo para las posturas mediante depósito en la
cuenta corriente del tribunal, con 2 días de antelación a la
fecha del remate, debiendo presentar escrito mediante el cual
se acompañe el comprobante del depósito y proporcionar correo
electrónico para coordinar la participación en la subasta que se
realizará por videoconferencia,  demás antecedentes en autos
señalados en Secretaría del Tribunal.                                       28/4

COMUNA DE PANQUEHUE

Cambio de punto de captación de derecho de
aprovechamiento de aguas subterráneas

ENRIQUE MANZUR Y COMPAÑÍA LIMITADA ,  RUT
78.048.350-4, solicita cambio de punto de captación derecho
de aprovechamiento de aguas subterráneas, de uso
consuntivo, de ejercicio permanente y continuo, por un caudal
de 80 litros por segundo y un volumen total anual a extraer del
acuífero de 2.522.880 metros cúbicos. Punto de captación
de origen: El agua se capta de drenajes en vertiente del predio
Hijuela Número Tres, que es una de las cuatro en que se dividió
el antiguo Fundo Santa Isabel y Reinoso, específicamente en
un punto definido por las Coordenadas UTM (kilometros) Norte:
6.372,00; Este: 324,40, en la comuna de Catemu, Provincia
de San Felipe, Región de Valparaíso. Nuevo punto captación
destino: Las aguas se extraen desde un pozo profundo
ubicado en un predio de la solicitante, denominado Parcela
Cincuenta A que es una de las dos en que se dividió la Parcela
Cincuenta del Proyecto de Parcelación La Primavera,
específicamente en las Coordenadas UTM (metros) Norte:
6.369.262; Este: 324.840, Huso 19, Datum WGS 1984, comuna
de Panquehue, provincia de San Felipe, Región de Valparaíso.
Dicho derecho de aprovechamiento de aguas, en el nuevo
punto de captación, se extraerá mediante elevación mecánica,
y su uso será consuntivo y su ejercicio permanente y continuo.
Se solicita un radio de protección de 200 metros con centro
en el eje del pozo.

EXTRACTO DE REMATE.
En juicio ejecutivo, caratulados "BANCO DE CHILE CON ROBLES",
Rol Nº 1038-2019, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, calle
Pedro Molina Nº 2, el día 27 de Octubre de 2020, a las 11:00 horas,
se llevará a efecto el remate de un Inmueble situado en Pasaje
Interior Numero Mil Ciento Cuarenta y Uno que corresponde a la
Unidad Vivienda Número Trece del CONDOMINIO CONGUILLIO,
de la ciudad y comuna de San Felipe, según plano agregado al
Registro de Documentos de Propiedad, año 2004, tiene una
superficie de doscientos veinte coma ochenta y cuatro metros
cuadrados,  inscrito a fs.753 vta., N°820 del Registro de Propiedad
del año 2011, del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe.
Rol de Avalúo Nº 3365-29 de la Comuna de San Felipe.  Mínimo
para comenzar las posturas será la cantidad de $50.365.174.-
Precio se pagará al contado al momento de la subasta o dentro del
plazo de 5 días efectuada la misma.- Para participar en subasta
interesados deberán rendir caución por valor equivalente al 10%
del mínimo para las posturas mediante depósito en la cuenta
corriente del tribunal, con 2 días de antelación a la fecha del
remate, debiendo presentar escrito mediante el cual se acompañe
el comprobante del depósito y proporcionar correo electrónico para
coordinar la participación en la subasta que se realizará por
videoconferencia,  demás antecedentes en autos señalados en
Secretaría del Tribunal.                                                                1/4

Desde el martes en puntilla Las Salinas del cerro Yevide:

Retroexcavadora sigue aún
a punto de desbarrancar

EL GRAN DESAFÍO.- Como se aprecia en esta foto, el pesado aparato se mantiene estable
gracias a esta pala clavada en la tierra, abajo, la vivienda ahora deshabitada. (Foto Roberto
González Short)

Luego que la tarde de
este martes en puntilla Las
Salinas del cerro Yevide,
una retroexcavadora se des-
lizara hacia una mediana
pendiente al lado de una vi-
vienda, donde hacía sus la-
bores en terreno un experi-
mentado operario de equi-

po pesado, concurriendo al
lugar decenas de bomberos
de San Felipe y Santa Ma-
ría, se asumió por parte de
todos que este miércoles ini-
ciarían las maniobras para
recuperar el pesado tractor,
sin embargo eso no fue así.

Aún hoy jueves todo

luce como cuando la retro-
excavadora entró en pro-
blemas, ninguna autoridad
ofrece ayuda para solucio-
nar este problema, mien-
tras que los ocupantes de la
vivienda no la pueden usar.
La dificultad para que otra
máquina pueda arrastrar la
retroexcavadora es muy
alta, pues está en un cerro
empinado.

Algunos vecinos comen-
taron fuera de micrófonos,
que algún municipio, fuera
de Santa María o San Feli-
pe, debería intervenir con
maquinaria para solucionar
el problema, sin embargo
una fuente municipal de
San Felipe descartó tal idea,
pues se presume que esos
terrenos está en toma, las
actividades son ilegales y

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

están siendo realizadas por
particulares, o sea, deben
ellos solucionar su propio
asunto.
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Sólo se registran daños materiales:

Tren metalero choca con microbús con pasajeros en paso de puente El Rey

DAÑOS MATERIALES.- Las cámaras de Diario El Trabajo registraron los daños materiales
sufridos por el microbús, al fondo vemos el tren, sin un rasguño.

Carabineros se hizo cargo del procedimiento de rigor tras el incidente.

SIN HERIDOS.- Los bomberos sanfelipeños estuvieron siempre alerta en el lugar, pero
dichosamente los daños sólo fueron materiales.

El susto de sus vidas vi-
vieron varios pasajeros que
desde Llay Llay venían en
un microbús de la empresa
Rodríguez, cuando su con-
ductor, Mario Rodríguez
Ruiz no logró frenar a tiem-
po el vehículo, lo que signi-
ficó que fue golpeado por un
tren metalero que se dirigía
en dirección poniente, o sea,

hacia Catemu. La colisión
ocurrió a las 13:25 minutos
de este miércoles en el cru-
ce de la vía férrea en Puente
El Rey.

«Justo cuando yo iba a
pasar me percaté que venía
el tren, alcancé a frenar y
me pasó rosando nada
más, yo venía con pasaje-
ros y tanto ellos como yo

estamos bien», dijo Rodrí-
guez a nuestro medio.

Al lugar del accidente
se presentaron las unida-
des de Bomberos R1 a car-
go del bombero Jorge Mi-
randa. También una uni-
dad de Seguridad Munici-
pal estuvo monitoreando
el incidente, así como de
Carabineros.
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Unión San Felipe podría quedar en lo más alto si hoy vence a Santiago Morning

Si la contingencia lo permite habrá un Trail Extremo en Los Andes

El conjunto sanfelipeño buscará su tercer triunfo consecutivo en la actual competencia.

Un partido distinto a
otros será el que esta tar-
de tendrá Unión San Feli-
pe, cuando en el marco de
la duodécima jornada del
torneo de la Primera Divi-
sión B enfrente a Santiago
Morning.  Decir que ante
los microbuseros será un
cotejo especial no es algo
antojadizo, ya que si los al-
birrojos mantienen la sen-
da triunfal de las últimas
jornadas escalarán hasta
lo más alto de la compe-
tencia.

El juego contra el ac-
tual colista de la compe-
tencia está programado
para las 16 horas y tendrá
lugar en el césped sintéti-
co del estadio Bicentenario
en la comuna de La Flori-
da.

Respecto al encuentro

de hoy, el técnico del Uní
Uní, Erwin Durán, ade-
lantó. «Hay muy poco
tiempo de recuperación.
Llegamos tranquilos por lo
que se ha hecho; hemos es-
tudiado bien a nuestro ri-
val así que esperamos ha-
cer un buen partido. La
gran cantidad de encuen-
tros en un corto lapso ha
provocado que haya que
hacer un trabajo muy fino
porque en la práctica hay
que recuperar para jugar,
por lo que hicimos lo justo
y necesario para que los
jugadores no lleguen des-
gastados».

Sobre la posibilidad de
quedar punteros, el estra-
tego fue cauto: «Se ha con-
versado eso, pero aún no
hemos ganado nada, por lo
que iremos partido a par-

tido, sin pensar en cosas
que no son; así que estare-
mos muy concentrados
para reafirmar todo lo
bueno que se viene hacien-
do», concluyó el entrena-
dor.

Programación de la
fecha:
Miércoles 30 de
septiembre

12:00 horas: San Mar-
cos – Valdivia

13:30 horas: Cobreloa –

Deportes Temuco
16:00 horas: Magallanes

– Melipilla
Jueves 1 de octubre

16:00 horas: Barnechea
– Santa Cruz

16:00 horas: Santiago

Morning – Unión San Feli-
pe
Jugados ayer

San Luis 2 – Puerto
Montt 0

Copiapó 1 – Rangers 1
Libre: Ñublense

Para noviembre se proyecta la realización de un Trail Ru-
ninng extremo en Los Andes.

Muchos de los amantes
del Trail Running se ilusio-
naron al enterarse por las
redes sociales de la realiza-
ción de una prueba extrema
en el sector de Riecillo en

Los Andes, programada
para el sábado 14 de no-
viembre.

Claro está que la infor-
mación remeció el am-
biente deportivo a raíz que

esta disciplina tiene mu-
chos adeptos en todo el
valle de Aconcagua. El
Trabajo Deportivo bus-
có antecedentes para saber
si era cierto la realización

de la competencia que tra-
dicionalmente se hace en
el penúltimo mes de cada
año.

Lo concreto es que por
ahora todo se reduce a una
expresión de deseo de los
organizadores, porque tal
como lo dijeron a nuestro
medio fuentes muy confia-
bles, todo dependerá de la
fase sanitaria en que en ese
momento se encuentre el
valle de Aconcagua. «Se pu-
blicó básicamente para
que los atletas estén aten-
tos y sepan que el evento se
realizará si la contingencia
lo permite, fue más que
nada para activar a la
gente», nos dijo el infor-
mante.

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00  Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Súper Deporte  (REP)
20:55 Porta Voz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por confirmar
23.30 En tu Propia Late, programa de conversación con José  Luis Silva
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Dese el trabajo de conocer más a
quien tiene a su lado y no desaproveche la
oportunidad que otros/as desean. SALUD: Es
conveniente que no abuse de su salud. DI-
NERO: Para encontrar trabajo debe ser muy
constante ya que la cosa no está fácil. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 9.

AMOR: Tómese el tiempo que necesite cuan-
do se trate de cosas del corazón. Con esto
no se puede apresurar nada. SALUD: Sal-
ga, distráigase para que las tensiones del
mes anterior no le afecten este nuevo mes.
DINERO: Ojo al intentar realizar un nuevo
negocio. COLOR: Celeste. NÚMERO: 14.

AMOR: Este nuevo mes de octubre puede
traerle una agradable sorpresa para su co-
razón. SALUD: Trate de evitar ambientes que
estén ocupados por personas negativas. DI-
NERO: Propóngase completar cada una de
las tareas que le sean asignadas. COLOR:
Negro. NÚMERO: 31.

AMOR: Dejarse llevar por los celos al iniciar
este mes puede traer bastantes complicacio-
nes para más adelante. SALUD: Más cuida-
do con las úlceras, la tensión tiene mucha
relación con esto. DINERO: Tratar de cam-
biarse de trabajo no será una buena deci-
sión. COLOR: Lila. NÚMERO: 24.

AMOR: Cada día que pasa su corazón le va
indicando que la decisión que tomó fue la
más adecuada. SALUD: La actividad física
es importante ya que le permitirá sentirse con
más vitalidad. DINERO: El mes puede iniciar
bien si usted se lo propone. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 17.

AMOR: Debe disfrutar de los romances pri-
maverales, pero tenga cuidado con hacerlo
estando en pareja. SALUD: Enfoque toda su
energía en recuperarse totalmente. DINERO:
No descarte las oportunidades para adquirir
más competencias. COLOR: Morado. NÚME-
RO: 5.

AMOR: No deje que personas con un aura
negativa terminen por causar un daño en su
vida afectiva. Nadie se debe entrometer.
SALUD: Sus achaques van a ir desapare-
ciendo al avanzar el mes. DINERO: No se
exceda del presupuesto que tiene programa-
do. COLOR: Crema. NÚMERO: 3.

AMOR: Ya es tiempo de primavera donde el
amor toca a la puerta. Prepare su corazón.
SALUD: Es momento de aprovechar su vita-
lidad desarrollando actividades distractoras.
DINERO: No pierda la motivación que le lle-
va a realizar tu trabajo día a día. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 6.

AMOR: Debe poner más de su parte si es
que su intención es fortalecer los vínculos
afectivos con esa persona. SALUD: Cui-
dado con esas alzas de presión, baje el
consumo de sal. DINERO: Cuidado con las
distracciones que desvían su camino al
éxito. COLOR: Verde. NÚMERO: 13.

AMOR: Es bueno sentarse a pensar sobre
cuáles son las necesidades que tiene su
corazón. SALUD: Sonreír siempre será
algo positivo para el espíritu. DINERO:
Siempre debe poner sobre la mesa todas
las posibilidades antes de tomar una deci-
sión laboral. COLOR: Azul. NÚMERO: 25.

AMOR: Tenga cuidado con generar ilusio-
nes en el corazón de esa persona, no es
bueno jugar con las personas. SALUD:
Cuídese y evite algún tipo de accidente.
DINERO: Comience bien este nuevo mes
ordenando detenidamente sus compromi-
sos. COLOR: Morado. NÚMERO: 17.

AMOR: No saca nada con ponerse una
coraza en el corazón ya que con eso solo
termina alejando a la felicidad de su vida.
SALUD: Basta de castigar su cuerpo con
alimentos inadecuados. DINERO: No deje
de ser perseverante o no logrará sus me-
tas. COLOR: Azul. NÚMERO: 12.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Técnicos en Enfermería del Hospital San Camilo viajaron a Punta
Arenas para colaborar en el cuidado de pacientes con Covid-19

Silvana Henríquez y Jacqueline Silva, Técnicos en Enfermería de Nivel Superior de la
Unidad de Paciente Crítico Adulto del Hospital San Camilo.

Ambas funcionarias, quienes luego de conversarlo con sus compañeros de trabajo y con
sus familias, decidieron aceptar el desafío de viajar a la Región de Magallanes por quince
días para ir en ayuda de los usuarios de ese lugar.

• Silvana Henríquez y Jacqueline Silva se-
rán parte del Hospital de Punta Arenas por
los próximos quince días, luego que el Mi-
nisterio de Salud solicitara el apoyo al Ser-
vicio de Salud Aconcagua.

La Pandemia de Covid-
19 ha hecho que la red asis-
tencial de salud deba mul-
tiplicar sus esfuerzos, tanto
en lo referente a infraestruc-
tura y equipamiento como
en el trabajo de sus equipos
que han debido afrontar
una altísima exigencia. Esto
ha implicado que algunas
zonas del país deban concu-
rrir en apoyo de otras con
funcionarios capacitados en
el trabajo con pacientes Co-
vid-19 en unidades críticas.

Tras la solicitud realiza-
da por el Ministerio de Sa-
lud a la directora del Servi-
cio de Salud Aconcagua,
Susan Porras, dos repre-

sentantes de dicho servicio
viajaron a Punta Arenas
para ponerse a disposición
del hospital local en la re-
gión más austral de nuestro
país, la que hoy enfrenta
una situación crítica de au-
mento de casos Covid-19.
Ellas son Silvana Henrí-
quez y Jacqueline Silva,
Técnicos en Enfermería de
Nivel Superior de la Unidad
de Paciente Crítico Adulto

del Hospital San Camilo,
quienes luego de conversar-
lo con sus compañeros de
trabajo y con sus familias,
decidieron aceptar el desa-
fío de viajar a la Región de
Magallanes por quince días
para ir en ayuda de los usua-
rios de ese lugar.

«Habíamos más de dos
voluntarias, pero nos tocó
a nosotras y esperamos
colaborar con los pacien-

tes de Punta Arenas y
aportar todo lo que hemos
aprendido en la Unidad de
Paciente Crítico Adulto
(UPC) del Hospital San
Camilo. Al principio fue
muy difícil aprender a tra-
bajar con pacientes con
Covid-19 porque fue un
cambio en todo sentido,
pero estamos seguras que
daremos lo mejor de noso-
tras para ir en ayuda de
las personas que nos co-
rresponderá atender»,
manifestó Silvana Henrí-
quez, quien reside en la co-
muna de Rinconada de Los
Andes, a pocos minutos de

abordar el vuelo que las
llevó al extremo sur del
país.

Por su parte, Jacqueline
Silva, quien es de la comu-
na de Putaendo, expresó su
alegría por esta instancia de
crecimiento personal y pro-
fesional, la que además ha
contado con mucho apoyo
tanto de sus compañeros de
trabajo como de sus fami-
lias, al igual que Silvana.
«Vamos bastante ansiosas
por llegar a ayudar. Vamos
con mucha alegría, hemos
hablado mucho con Silva-
na. Nuestras compañeras
nos hablaron mucho, nos

desearon éxito y eso nos
causa mucha alegría. Tene-
mos la experiencia de la
UPC del Hospital San Ca-
milo y eso nos respalda, así
que esperamos dejar muy
bien representados a todos
los equipos de Aconcagua»,
manifestó.

Dentro de la  planifica-
ción original, ambas funcio-
narias comenzarán este jue-
ves sus labores en el hospi-
tal local, donde se integra-
rán a los diferentes equipos
de trabajo junto a otros tra-
bajadores de la salud de
todo el país que irán en ayu-
da de Punta Arenas.


